

Sur les lignes de piquetage, pour des raisons d'équité

Cet automne, les membres du SCFP-Ontario de Bonfield, Toronto et Windsor ont pris des positions fermes en matière d'équité et ont protesté d'énormes concessions.

« Nos confrères et nos consœurs de Bonfield et de Ryerson sont en grève aujourd'hui parce qu'ils croient que l'équité, c'est aussi protéger les droits des générations futures, » a déclaré le président du SCFP-Ontario, Fred Hahn. « Nous sommes fiers de leur position courageuse contre la sous-traitance et les conventions collectives à deux vitesses. Nous serons à leur côté aussi longtemps qu'il le faudra pour intervenir des ententes équitables. »

À Bonfield, 16 travailleurs municipaux, membres de la section locale 4616, ont été contraints à une grève défensive le 1^{er} août alors que l'employeur exigeait d'énormes concessions, notamment la sous-traitance. Fort de l'appui de partenaires communautaires et de l'ensemble du mouvement syndical, le SCFP-Ontario a organisé plusieurs rassemblements. Celui du 12 septembre a attiré plusieurs centaines de personnes des quatre coins de la province, y compris le président de la FTO, Sid Ryan, les présidents de la FEEO et de la FEESO ainsi que des dirigeants d'Unifor, des Métallos et de nombreux autres syndicats.

Les sections locales municipales se relaient pour s'approprier la ligne de piquetage pendant une journée, rehaussant le moral des grévistes. Les sections locales de tous les secteurs ont fait preuve d'une grande solidarité et ont fait des dons de plus de 60 000 \$. Le 30 septembre, à l'Université Ryerson, à Toronto, l'employeur, en l'occurrence la *Continuing Education Students' Association of Ryerson (CESAR)*, a mis en lock-out deux membres de la section locale 1281. Parmi les concessions exigées par l'employeur, notons une réduction de 10 % des salaires des futurs employés, ce qui en fait un combat important contre les conventions collectives à deux vitesses.

Les membres du SCFP-Ontario participent à des rassemblements, des piquets d'information et des discussions en classe. Ils participent à une campagne électronique présentement en cours (local1281.cupevotes.ca) ciblant les membres de l'Exécutif de CESAR, qui sont de plus en plus isolés sur le campus.



Suite à la page suivante



Dans cette édition du Baromètre

Les membres du SCFP-Ontario, aux portes de Queen's Park	Page 2	Célébrer 50 ans à la défense de l'équité	Page 5
Nouvelles vidéos à ajouter à votre trousse d'outils	Page 2	Lutter contre la réduction des services aux enfants vulnérable	Page 6
Des membres du SCFP-Ontario remportent des élections nationales	Page 3	La journée de la fierté, à Peterborough	Page 6
Des membres du SCFP-Ontario ont été reconnus lors du Congrès national	Page 3	Un salaire minimum équitable	Page 7
La semaine d'action "Haussez les prestations"	Page 4	Niagara célèbre une Journée de la famille, au parc	Page 7
Événements à venir	Page 4	Un message de fin d'année du SCFP-Ontario	



Suite de la page précédente

Nous invitons les membres à se joindre aux lignes de piquetage des sections locales 4616 et 1281. Pour en savoir plus sur les heures d'opération et les endroits, veuillez consulter cupe.on.ca

Le 8 septembre, les membres de la section locale 1393 de l'Université de Windsor ont déclenché la grève dans le but de protéger la sécurité d'emploi et les droits d'ancienneté. Le SCFP-Ontario s'est joint aux membres sur les lignes de piquetage et a parrainé des événements afin de renforcer la solidarité sur le campus, y compris un barbecue qui a attiré plusieurs milliers d'étudiants et de professeurs. L'Université est revenue à la table et un nouvel accord a

été ratifié au début d'octobre. Ce dernier protège la sécurité d'emploi et les droits d'ancienneté.

« Les employeurs comme le maire de Bonfield s'imaginent pouvoir briser le syndicat et créer un précédent. Nous savons quelque chose qu'ils ne savent manifestement pas, à savoir les membres du SCFP-Ontario sont profondément engagés envers l'équité. Les jours de froidure sur une ligne de piquetage ne nous font pas peur, » a déclaré la secrétaire-trésorière du SCFP-Ontario, Candace Rennick. « Nous nous serrerons les coudes : un jour de plus, un jour plus fort. C'est ce que nous avons fait à Windsor. C'est ce que nous ferons à Bonfield et à Ryerson. Nous leur montrerons que les membres du SCFP sont solidaires et qu'ils ne reculeront pas dans leur poursuite pour l'équité. »

Les membres du SCFP-Ontario, aux portes de Queen's Park



Le lundi 18 novembre, plus de 30 membres du SCFP-Ontario représentant tous les secteurs se sont rendus à Queen's Park pour rencontrer des députés provinciaux dans le cadre de la première journée de lobbying jamais organisée par le SCFP-Ontario.

Les réunions ont fait prendre conscience aux députés provinciaux de l'existence de notre syndicat et du travail que font nos membres, ainsi que des répercussions qu'ont les compressions budgétaires sur les services de première ligne que nous dispensons. C'est une façon importante pour les membres du SCFP-Ontario de communiquer avec les députés provinciaux et d'humaniser les services publics.

De nouvelles vidéos à ajouter à votre trousse d'outils

La négociation collective fonctionne pour tous. Alors que l'initiative « Tous debout pour la justice » passe de l'étape de la formation des communicateurs à celle des conversations avec la base, de plus en plus de membres du SCFP s'instruiront sur les gains que les syndicats obtiennent pour tous les travailleurs.

Mais, certaines conversations sont plus difficiles à entamer que d'autres. Comment, par exemple, commencer à expliquer un sujet aussi complexe que l'arbitrage de différends ou comment de bons emplois profitent à toute la communauté? Le SCFP-Ontario a produit une série de quatre vidéos pour vous aider. Elles sont disponibles à StandUpForFairness.ca. Affichez-les sur vos sites web. Envoyez-les par courriel. Utilisez-les pour initier une discussion lors d'une réunion de la section locale.



Des membres du SFCP-Ontario remportent les élections nationales

Plusieurs dirigeants du SFCP-Ontario ont été élus à des postes à l'Exécutif national lors du congrès d'octobre.

Le confrère Fred Hahn a été élu vice-président général du SFCP national. La consœur Candace Rennick et le confrère Michael Hurley ont été élus vice-présidents régionaux représentant l'Ontario. Le confrère Henri Giroux a été élu vice-président régional représentant le nord de l'Ontario et la consœur Yolanda McClean a été élue vice-présidente de la diversité.



Des membres du SFCP-Ontario ont été reconnus lors du Congrès national

Le militantisme remarquable de deux membres du SFCP-Ontario a été reconnu lors de notre Congrès national du 50^e anniversaire qui se tenait en octobre. Le confrère David Lamanna de la section locale 2 a reçu le Prix national de santé et sécurité. Le confrère Ray Smith de la section locale 1750 a reçu le Prix pour le militantisme en faveur des droits des personnes ayant un handicap.

Le confrère Lamanna est le co-président du Comité conjoint sur la santé et sécurité de la section locale 2. Il a dit aux délé-

gués qu'ils puissent réduire la vitesse du véhicule ou l'arrêter si nécessaire. Il a également collaboré avec Bombardier au développement d'un système de « sécurité des voies » pour détecter et protéger les travailleurs présents sur les voies de métro et des lignes de chemin de fer. Il a créé un « assemblage par collage » pour permettre aux gens de travailler en toute sécurité sur la voie sans risque d'électrocution.

« Utilisez-le avec fierté, » a déclaré le confrère Smith, en montrant du doigt l'étiquette de bagage du Comité des



De gauche à droite: Gaetano Franco, David Lamanna, Fred Hahn et Candace Rennick



Ray Smith (à gauche) et Paul Moist

gués qu'on lui avait conseillé « d'être l'acteur du changement qu'il souhaitait. » Prenant ces conseils à cœur, le technicien des transmissions du TTC a développé des produits et des procédures qui bénéficient directement à la santé et à la sécurité des travailleurs.

Parmi ses réalisations, notons le « système d'alerte de la zone de travail » pour signaler aux opérateurs de véhicules de transport en commun la présence de travailleurs afin

droits des personnes ayant un handicap et des droits de la personne qui se trouvait dans la trousse des délégués. Le confrère Smith a reçu le prix pour son travail au sein de la section locale 1750, pour son implication au Comité des travailleurs ayant un handicap du SFCP-Ontario et pour sa participation au Groupe de travail national sur les personnes ayant un handicap, y compris ses efforts pour lancer la campagne nationale « Solidaires et capables ».

La semaine d'action 'Haussez les prestations'



Des centaines de membres du SCFP-Ontario et des militants contre la pauvreté se sont rassemblés devant le ministère des Finances, à Toronto, lors de la Journée internationale pour l'élimination de la pauvreté.

Le rassemblement était une composante de la semaine d'action organisée par « Haussez les prestations », une campagne soutenue par le SCFP-Ontario, la Coalition ontarienne contre la pauvreté et plusieurs autres groupes. On invite le gouvernement de l'Ontario à augmenter les prestations d'aide sociale de 55 %, un montant qui les rétablirait à leur niveau précédant les coupures effectuées par le gouvernement de Mike Harris.

La campagne demande également que soient restaurées les prestations pour l'établissement d'un nouveau domicile et le maintien dans la collectivité que le gouvernement libéral a aboli l'année dernière et d'hausser le salaire minimum à 14 \$ de l'heure.

« Il est inexcusable que la pauvreté continue de s'aggraver en Ontario. La politique gouvernementale ne fait qu'empirer la situation, » a déclaré Carrie Lynn Poole-Cotnam, présidente du Comité de coordination des travailleurs des services sociaux du SCFP-Ontario.

Ce fut un point culminant de la semaine d'action qui comprenait des manifestations à Toronto, Kitchener/Waterloo,

Kingston, Belleville et le plus grand rassemblement contre la pauvreté qu'on ait jamais vu à Sudbury. Pour en savoir plus, consultez cupe.on.ca/RaiseTheRates

Événements à venir

Conférence des IPA- du 20 au 22 janvier au Marriott Toronto Bloor Yorkville, Toronto

CUPE La première Conférence des secrétaires-trésoriers du SCFP-Ontario jamais organisée- du 22 au 25 janvier, Sheraton Parkway North, Richmond Hill

Conférence des travailleurs scolaires du 4 au 8 février, Crowne Plaza/Sheraton on the Falls, Niagara Falls

Conférence sur la justice raciale et les droits de la personne - du 10 au 13 février, Sheraton Parkway Toronto North, 600 Autoroute 7 Est, Richmond Hill

Conférence des travailleurs des universités - du 20 au 24 février, Crowne Plaza Niagara Falls

Rejoignez-nous
en ligne!



facebook.com/CUPEOntario



twitter.com/CUPEOntario



youtube.com/CUPEOntario

Célébrer 50 ans à la défense de l'équité



La fin de semaine de la fête du Travail, les membres du SCFP-Ontario ont participé à des défilés, des barbecues et autres activités communautaires dans toute la province. La plus grande d'entre elles se déroulait à Toronto, où des milliers de membres ont pris part à l'un des plus grands défilés de la fête du Travail de notre histoire.

Sous la bannière « Tous debout depuis 50 ans pour l'équité », les membres de Thunder Bay, North Bay, Windsor, London, Ottawa, Hamilton et beaucoup d'autres communautés ont pris part aux défilés et ont travaillé aux

kiosques pour célébrer notre histoire et diffuser le message à l'effet que les gains obtenus par les syndicats profitent à tous les Ontariens.

« En tant que syndicat, nous défendons l'égalité et l'équité depuis 50 ans, » a déclaré le président du SCFP-Ontario, Fred Hahn. « Les Ontariens bénéficient dorénavant des nombreux progrès réalisés à la table de négociation, y compris le congé parental, des règles en matière de santé et sécurité ainsi que le salaire minimum. »





Lutter contre la réduction des services aux enfants vulnérables

Après avoir rallié la communauté et exercé des pressions auprès du gouvernement provincial l'exhortant à défendre l'équité pour les enfants et les jeunes à risque de la région d'Hamilton, les employés de la Société d'aide à l'enfance d'Hamilton (SAE) ont réussi à faire annuler cinq jours de fermeture prévus.

La SAE d'Hamilton avait prévu fermer ses portes et annuler les services dispensés par 249 membres du SCFP une fois par mois en raison du sous-financement provincial. Suite à la campagne, le gouvernement provincial a décidé d'accorder jusqu'à un million de dollars en fonds de transition supplémentaire.

« Nous sommes ravis de voir que notre agence restera ouverte pour servir les enfants et les jeunes à risque de notre collectivité, » a déclaré Samantha Florento, présidente de la section locale 3899 du SCFP. La SAE d'Hamilton a retranché 70 postes en mai dernier, entraînant la fermeture de la clinique dentaire, l'abandon de deux programmes aidant les familles à risque à rester ensemble et l'élimination d'autres services de soutien.

« Ces fermetures et ces licenciements ne sont que la pointe de l'iceberg et nous croyons que d'autres SAE seront contraintes de sabrer des services pour éponger des déficits similaires et équilibrer leurs budgets, » a prévenu le président du SCFP-Ontario, Fred Hahn, qui assistait au rassemblement. « Oui, il est encourageant de voir le gouvernement libéral offrir un financement de transition à la

SAE d'Hamilton. Mais d'autres organismes aux quatre coins de la province ont des besoins similaires. »

Le 20 novembre, les membres du SCFP-Ontario ont porté leur message à Queen's Park lors de la Journée nationale de l'enfant. Les membres ont fait pression sur les trois partis politiques pour arrêter les coupures.



La journée de la fierté à Peterborough



En septembre, malgré une journée froide et pluvieuse, les membres du SCFP-Ontario ont participé en grand nombre à la Journée de la Fierté, à Peterborough.

En compagnie du président Fred Hahn et de la secrétaire-trésorière, Candace Rennick, nos membres formaient le plus grand contingent. Nous avons fièrement démontré à Peterborough que nous défendons l'équité pour les travailleurs LGBT.

L'événement a couronné une saison estivale fort occupée, au cours de laquelle les membres du SCFP-Ontario ont participé à plus de 14 journées de la fierté à l'échelle de la province.

Un salaire minimum équitable

En Ontario, une personne travaillant à plein temps au salaire minimum gagne un revenu inférieur de 21 % au seuil de la pauvreté. Le temps est venu d'hausser le salaire minimum et de l'indexer au taux d'inflation afin que les travailleurs vulnérables ne prennent pas plus de retard, a affirmé le SFCP-Ontario au Comité consultatif provincial d'établissement du salaire minimum, en octobre.

« Contrairement à la plupart des autres provinces, l'Ontario n'a pas haussé son salaire minimum depuis 2010. Il faut le hisser au-dessus du seuil de la pauvreté pour le fixer à 14 \$ de l'heure, » a dit la présidente du Comité de coordination des travailleurs des universités de l'Ontario, Janice Folk-Dawson, lors d'une audience qui se tenait à Guelph.

« Hausser le salaire minimum ne profitera pas qu'aux bas-salariés. Cela profitera à toute l'économie, » a-t-elle ajouté.

« L'histoire montre qu'hausser le salaire minimum suscite un élan économique et crée des emplois. »

Le salaire minimum est actuellement de 10,25 \$ de l'heure. Depuis la dernière hausse, l'inflation a réduit le pouvoir d'achat des salariés de 7 %. Quelques 534 000 Ontariens travaillent au salaire minimum. Les femmes, les jeunes travailleurs, les travailleurs racialisés, les travailleurs ayant un handicap et les nouveaux arrivants sont disproportionnellement représentés dans ce groupe salarial.

Vous pouvez télécharger le rapport intégral du SFCP-Ontario intitulé, « *Towards a Living Wage* » en consultant cupe.on.ca/2013wagesubmission.



Niagara célèbre une journée de la famille, au parc

À Welland, le 7 septembre, le président Fred Hahn se joignait aux membres du SFCP-Ontario de la région de Niagara et leurs familles pour participer à la 3^e Journée de la famille, au parc.

Organisé par le Conseil du district de Niagara du SFCP, l'événement comprenait un barbecue, de la musique en direct et des châteaux gonflables.

Tandis que les participants portaient des T-shirts sur lesquels on pouvait lire « *Ask me what I do for you*, » l'événement humanisait les services publics et mettait en évidence la façon dont les membres du SFCP font partie intégrante de leur communauté.

« Ce fut un événement fantastique. J'ai rencontré des membres que je n'avais jamais vu auparavant. Les gens ont donc dû comprendre le message, » a déclaré la présidente du Conseil du district de Niagara du SFCP, Susan Schmidt. « J'ai vu beaucoup de jeunes travailleurs avec leurs enfants ».



Un message de fin d'année du SCFP-Ontario

Nous tenons à remercier tous les dirigeants, les militants et les membres du SCFP, partout en Ontario !

Merci de défendre l'équité, jour après jour. Merci de votre force et de votre dévouement. En défendant l'équité dans votre milieu de travail et dans nos communautés, vous, et d'autres comme vous, êtes précisément ce qui fait la force du SCFP-Ontario.

Nous avons relevé plusieurs défis l'année dernière. Il ne fait aucun doute que l'année prochaine nous en réservera d'autres. Le SCFP s'appuie sur notre engagement collectif envers l'équité et l'égalité. Cela nous permettra de surmonter tous les obstacles.

Notre désir d'améliorer les conditions de vie non seulement de nos membres mais aussi celles de nos voisins, de nos amis et de nos familles, est inébranlable. Après tout, améliorer le standard de vie de tous est ce que les syndicats comme le SCFP ont toujours fait.

Tout le monde n'accepte pas cette simple vérité... et, c'est honteux. Dans l'année à venir, les conservateurs tenteront de dépouiller les syndicats de leur force politique. Ils croient fondamentalement que les gens les plus riches, les patrons des grandes sociétés, devraient être en mesure d'en avoir toujours plus. Et les libéraux continueront fermement de refuser de financer les services publics et de créer des emplois. Ils n'ont que faire de ceux qui ont du mal à s'en sortir. Ils ne se soucient guère que la pauvreté empire en Ontario.

Nous sommes plus futés que cela.

Nous savons qu'éliminer la pauvreté est le moyen de bâtir une société saine et stable. Nous savons qu'une économie forte ne se construit pas en accordant des bonus somptueux aux riches entreprises, mais par de bons salaires et avantages sociaux pour le reste d'entre nous.

Nous savons que de bonnes pensions à prestations déterminées sont synonymes de dignité pour les personnes âgées et qu'elles assurent une retraite que les Ontariens méritent et dont ils ont besoin. Nous savons que les Ontariens veulent une société juste et équilibrée, une société égale et équitable pour les femmes, les travailleurs racialisés, les travailleurs ayant un handicap, les travailleurs autochtones et les communautés des LGBT.

Nous savons que les parents veulent que leurs enfants réussissent mieux qu'eux. Nous veillerons à ce que nos jeunes ne soient pas la première génération de l'histoire à inverser cette tendance.

Comment y parviendrons-nous? Ensemble !

Nous sommes tellement heureux que vous fassiez partie du SCFP-Ontario. À un moment de l'année où beaucoup d'entre nous se tournent vers leurs amis et leurs proches, votre famille du SCFP-Ontario vous offre ses meilleurs vœux.

Nous espérons sincèrement que vous serez en mesure de vous détendre, de vous amuser et de passer du temps en compagnie de vos amis et de vos proches en cette saison des Fêtes. Le SCFP-Ontario attend avec impatience la nouvelle année pour défendre avec vous nos droits et l'équité pour tous et pour édifier nos communautés.

Fred Hahn,
Président

Candace Rennick,
Secrétaire-trésorière



Obtenez les dernières nouvelles sur ce qui vous touche tous les jours à:

www.cupe.on.ca